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<2 :      En Concepcién, a lunes 9 de mayodel aio dos mil cinco, en el Salén Azul de
la Direcci6n de Bibliotecas, tuvo lugar la Sesion Extraordinaria de Consejo
Académico de la Universidad de Concepci6n, presidida por el Sr. Rector, don
SERGIO LAVANCHY MERINO.

Asisten Sres.: ERNESTO FIGUEROA HUIDOBRO, Vicerrector; ALBERTO
LARRAIN PRAT, Vicerrector de Asuntos Econémicos y Administrativos; y
RODOLFO WALTERDIAZ,Secretario General.

Decanos Sres. : CARLOS CALVO MONFIL, Facultad de Farmacia; FRANKLIN
CARRASCO VASQUEZ, Facultad de Ciencias Naturales y Oceanograficas;
ABELARDO CASTRO HIDALGO,Facultad de Educacién: MIGUEL ESPINOSA
BANCALARI, Facultad de Ciencias Forestales: OCTAVIO ENRIQUEZ LORCA,
Facultad de Medicina; FERNANDO ESCOBAR MUNOZ, Facultad de
Odontologia; CARLOS GONZALEZ CORREA, Facultad de Ciencias Bioldgicas
(se incorpora a la reunion a las 11 horas); Sra. GRACIA NAVARRO SALDANA,
Facultad de Ciencias Sociales; PATRICIO OYANEDER JARA, Facultad de
Humanidades y Arte; JUAN SAAVEDRA GONZALEZ, Facultad de Ciencias
Economicas y Administrativas: LUIS SALGADO SEGUEL,Facultad de Ingenieria
Agricola; JOSE SANCHEZ HENRIQUEZ, Facultad de Ciencias Fisicas y
Matematicas; ALEJANDRO SANTA MARIA SANZANA, Facultad de Medicina
Veterinaria; ALFREDO VERA MANRIQUEZ, Facultad de Agronomia; ELISEO
RIVERA ALTAMIRANO,Director Unidad Académica Los Angeles; y FERNANDO
BORQUEZ LAGOS,Direccién General CampusChillan.

En reemplazo de los Decanos de las Facultades de: Ciencias Juridicas y
Sociales, Ciencias Quimicas e Ingenieria asisten los Vicedecanos Sres.
ADOLFO VELOSO FIGUEROA ; HECTOR MANSILLA GONZALEZ; y RAUL
BENAVENTE GARCIA , respectivamente.

Representacion Estudiantil : HECTOR MUNOZ URIBE y FRANCO QUIDEL
MORA,Presidente y Vicepresidente de la Federacién de Estudiantes.

Excusas : Sr. MARCO MOSSO HASBUN, ProSecretario General.

Se abre la sesi6n a las 10.30 horas.

UNICO PUNTO DE LA TABLA: ANALISIS MOVIMIENTO ESTUDIANTIL.

EI Sr. Rectorinforma de la reunién que tuvo lugar el viernes recién pasadocon los Presidente de los Centros de Alumnos y Directiva de la Federacién deEstudiantes. En ella fue informado por los alumnos que se habia votado laopcién de continuar con el movimiento estudiantil. Al respecto, el Sr. Rector dioSu opinion en orden a que parecia poco probable quela ley fuera vetada porelPresidente de la Reptiblica. Se refiere ala incorporacién de una norma enlaLey que garantice la estabilidad del fondo solidario (articulo 8°)
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     eeLuego, pasa a referirse a la posicién del Consejo de Rectores, que cf
en la Declaraci6n Publica de fecha 03 de mayo, resaltando el punto cua
esta que sefiala “ El Consejo de Rectores exige al Gobierno que se dé inicio
a la discusién sobe los perfeccionamientos que requiere la actual ley de
Fondos Solidarios de Crédito Universitario para mejorar su gestién y
resultados en materia de equidad; discusién que no debiera extenderse
mas allé del préximo mes de septiembre de manera que se vincule,
efectivamente, con la actual ley en tramite sobre financiamiento privado”.

;    

 

 

A continuacién, hace presente la situacién producida en el Canal de
Television de la U. de Concepcién, por un grupo de académicos de la Facultad
de Educaci6én, para lo cual procede a dar lectura a la nota que remitiera el
Gerente del Canal, Sr. Claudio Suarez E. al Director del mismo, Sr. Gtinther
Domke Sch.

Hace saber que su opinién es, el que dado el estado de situacion debe
ponerse énfasis en el andlisis del punto que expone el Consejo de Rectores, ya
transcrito. 

El Sr. Rector ofrece la palabra a los Sres. Decanos quienes realizan los
siguientes comentarios:

 

f, tro.-
De mi consideraci6n:
A través de la presente me permito solicitar a usted, completar mis

opiniones vertidas en reunion de Consejo Académico del dia 9 de mayo del afio
2004, incluyéndose en acta la transcripcion total de mis dos intervenciones. Dado
que esto no es posible por defectos técnicos, agradeceria se incorporaran las
siguientes aclaraciones basadas en notas preparatorias de mi intervencién
expresadas en su totalidad.

1. En relacién a la Ley de Financiamiento de Estudios de Educacién Superior.
Se debe corregir : Mi opinién es que la ley en si es inicua. De hecho es una
ley que fortalece el sector privado de la educacion superior en tanto
estabiliza sus ingresos. Puede competir en mejores condiciones

e

invertir a
largo plazo. El problema se genera cuando se une a otros aspectos de
financiamiento de la educacién superior publica. Por tanto nuestra mirada no
debe centrarse en torno a estabilizacion econémica y sostener una calidad
en el largo plazo.

2. En relacién a los hechos de TVU manifesté lo siguiente : la verdad es la
verdad. Los hechos no fueron asi (como lo describe el sefior Suarez). Un
grupo de 27 académicos reunidos en la Facultad de Educacién sacé un
documento que fue leido en conferencia de prensa. Nada de eso fue
transmitido por el Canal la universidad. El dia 5 de Mayo en la queparticipan
74 académicos, mucho de ellos de prestigio internacional, de toda fa
universidad, llaman dar continuidad a la Asociacién de Académicos.
Espontaneamente acuerdan dirigirse al Canal y manifestar su profundo
malestar por que no se transmite informacién como el ingreso violento e
injustificado de Carabineros a la Universidad ni tampoco lo que opinan los
académicos respecto a la Ley en discusi6n. La respuesta dada por quien
representaba al Canal en esa oportunidad fue sorprendente ee injustificada   Pagina 2 de 4 
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para el mundo académico. Se nos dijo que las noticias estaban “paut ag :
por la Direccién de Relaciones Institucionales. Ello provocd una respu ei
disgusto entre académicos que esta preocupados profundamente [ -*
problema universitario.

3. En relacién al apoyo la Declaracién del Consejo de Rectores. Se propone un
ordenamiento de las opiniones como universidad, partiendo por un minimo de
acuerdo que es la declaracién del Consejo de Rectores. El efecto de la ley y
la unirse a otros factores implica una amenaza seria ala estratificacién social
de la educaci6on superior, tal como ocurre en la Educacién Parvularia, Basica
y Media. Eso es inaceptable en un pais que quiere desarrollarse
arménicamente.

Decano Sr. Sanchez.- Informa que en su Facultad se ha_ discutido
bastante el tema de la Ley, y que como consecuencia de esto se efectué una

declaracién publica, que refleja la posicién de los académicos de su Facultad.

Porotro lado, explica que el objeto dela convocatoria que se ha difundido
por la prensa, y que esta citada para el miércoles 11 del presente, para
manifestarse sobre el futuro de la ley y analizar temas como crédito solidario,
reglamentos, acreditacién en la educacién superior,etc.

Alumno Sr,FrancoQuidel.- Hace menciéna la situacién de la movilizacién
estudiantil en donde destaca la gran aceptacién que ha tenido por parte de los
estudiantes a la convocatoria que ha hecho la Federacién de Estudiantes, para
analizar los diferentes temas que involucra la Ley.

Al H r Mufioz.- Informa la posicién de la Confech frente a la
movilizaci6n estudiantil, en donde se destaca algunos acuerdos tales como :
paralizaciébn del proyecto de ley mediante el veto; reformulacién del FUAS;
congelamiento de los aranceles, aumento de carreras y matricula; aumento en
el aporte estatal; formulacién de un pase escolar Unico a nivel nacional; el tema
de Carabineros, y su intervencién en las Universidades, entre otros. Por otra
parte sefiala, que las movilizaciones seguirian hasta el 21 de mayo, incorporando
académicos y funcionarios ala discusién, en el sentido de tener una posicién de
la Universidad de Concepcién. También resalta la invitacién que se le ha
cursado por parte del Ministerio de Educacién, en donde sediscutiria el tema
de la reingenieria del crédito, por lo que estan solicitando la participacién del
Consejo de Rectores.

Decano Sr. ria- Indica la posicién de su Facultad, la cual es
coincidente con la del Consejo de Rectores.

Enriquez.- Manifiesta que esta abierto al didlogo en el tema
de fondo, porlo que solicita que se dé el tiempo para hacer un analisis profundo
de las modificaciones que se propongan, a fin de no ser sorprendidos como ha
ocurrido con otras leyes que le son aplicables a las Universidades.

Por otro lado, destaca la posicién de los estudiantes de su Facultad
respecto ala movilizacién, ya que todas sus carreras estuvieron de acuerdo con
el paro, lo que hace mucho tiempo no ocurria.
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DecanoEscobar.- Indica que se debe reflexionar sobre el tem <8
una actitud practica e inteligente para obtener el compromiso de t 21
comunidad en ja discusién y andlisis de estos temas.

DecanoNavarro.- Da cuenta de la posicién de su Facultad, en la
que claramente manifiesta el apoyo al movimiento estudiantil. Comenta_— el
proceso que ha tenido su Facultad en torno al analisis del tema y la

participacién de los tres estamentos.

Alumno Sr. Héctor Mufioz.- Hace un llamado a los Sres. Consejeros, en
el sentido de que se inicie una discusi6n en el tema, con una participacion
triestamental.

En relacién a lo anterior, y en especial a lo expresado por el Consejo de
Rectores, el Consejo Académico respalda y comparte en todos sus puntos la
declaracion oficial indicada, la que en opinidn de este Consejo, identifica
claramente los aspectos mas relevantes sobre esta materia.

EI Sr. Rector indica que hara {legar a los Sres. Decanos una copia de la
actual Ley de Fondo de Crédito, para iniciar el estudio por el Consejo Acadeémico.
Lo anterior, para tener una posicién clara del Consejo Académico ante el
Consejode Rectores y el Ministerio de Educacién.

Se levant6é la sesion alas 12.15 horas.

DQUEO WALTER DIAZ SERGIOLAVANG
SE 10 GENERAL RECTOR

<—

vote

Se anexa la declaracién del Consejo de Rectores de fecha 3 de mayo de
2005.
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El Consejo de Rectores de las Universidades Chilenas manifiesta su
preocupacion por fas recientes movilizaciones y protestas estudiantiles
motivadas por el proyecto de ley sobre financiamiento de estudios de la
Educacién Superior que se tramita en el Congreso Nacional.

No obstante el Consejo es de la opinién que el proyecto de ley en cuestién se
orienta a posibilitar el acceso a la Educacién Superior a un sector importante
de la poblacién chilena, reconoce que la situacién planteada por los
estudiantes es atendible en cuanto a los riesgos que - eventualmente - el
proyecto de ley puede representar para la mantencién en el largo plazo del
actual Fondo de Crédito Solidario, instrumento que ha de seguir vigente y ha
de ser fortalecido para asegurar el debido cumplimiento del rol del Estado en
la Educacioén Superior publica.

Por lo anterior, llama al Ministerio de Educacién y al Gobierno a poner en
practica todas las acciones necesarias para que dicho cuerpo legal
reconozca expresamente la existencia de los Fondos Solidarios de Crédito
Universitario y reitere la voluntad politica de fortalecerlos de manera
independiente al nuevo escenario marcadoporel desarrollo de un sistema de
financiamiento privado.

El Consejo de Rectores pide al Gobierno darinicio a una discusidn sobre la
actual ley de Fondos Solidarios de Crédito Universitario con miras a mejorar
su gestion y resultados en materia de equidad; debate que debiera darse a la
brevedad de manera que se vincule, efectivamente, con el ya mencionado
proyecto de ley sobre financiamiento privado.

El Consejo de Rectores declara que el problema central del desarrollo de la
Educacién Superior se vincula con el adecuado financiamiento institucional
para promover un sistema de calidad que efectivamente brinde reales
oportunidades a los jovenes chilenos. Esta discusién se ha pospuesto por
afios y por lo mismo,solicita que se inicie -a la brevedad- un andalisis acabado
del tema, para definir criterios y reglas atingentes a la inversién, al
crecimiento del sistema y al desarrollo futuro de sus tareas.

Finalmente, el Consejo de Rectores llama a todos los actores involucrados,
especialmente a los estudiantes universitarios, a realizar el maximo esfuerzo
de comprensién y tolerancia que nos permita alcanzar la solucién mas
adecuada atendidaslas circunstancias que enfrenta el sistema de Educacién
Superior; actitud que contribuira a fortalecer y preservar la esencia misma de
nuestro quehaceruniversitario que siempre se ha caracterizadoporel dialogo
y el libre examen de las ideas que son incompatibles con acciones de
violencia de cualquiertipo.

Santiago, 3 de Mayo de 2005

Nota: No suscriben esta declaraci6n:

~ Pontificia Universidad Catdlica de Chile

~ Pontificia Universidad Catdélica de Valparaiso

 
 

 


